

Grüpo Parlamentario Socialista de Cortes Generales

> Grupo Socialista

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Carrera de San Jerónimo, 40 28014 Madrid D. JOSÉ LUIS ÁBALOS MECO, Diputado por Valencia, perteneciente al Grupo Parlamentario Socialista del Congreso, al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno para que le sean contestadas por escrito.

Las condiciones atmosféricas que, con carácter estacional, se dan en la Cuenca Mediterránea son causa, en determinadas épocas del año, de episodios de lluvias torrenciales e intensas que suelen azotar, con especial violencia, a determinadas comarcas de la Comunidad Valenciana en las que las inundaciones y desbordamiento de los ríos ponen en riesgo a las personas, llegando también a ocasionar daños en infraestructuras y cuantiosas pérdidas económicas y materiales.

En este marco, entre las diversas actuaciones que la sociedad estatal Aguas de las Cuencas Mediterráneas S.A. (Acuamed) tenía previsto ejecutar en la comarca valenciana de La Safor, por encargo del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, de quien depende el citado ente; está el proyecto denominado "obras de laminación y mejora del drenaje de la cuenca de la Rambla Gallinera"; en el mismo se contemplaba, entre otras actuaciones, la construcción de la Presa de Oliva y la realización de algunas intervenciones en el barranco de Alfadalí. El objeto de dicha obra es prevenir inundaciones y avenidas en una zona en la que son frecuentes los episodios de lluvias torrenciales con carácter estacional.

La aparición, a principios del pasado año, de presuntas irregularidades en algunas de las contrataciones realizadas por ACUAMED con diversos organismos públicos, originó que estas fueran cuestionadas por la autoridad judicial que decidió intervenir, personándose agentes de la autoridad en las sedes oficiales de esta entidad en distintas localidades, con el subsiguiente escándalo en la opinión pública, al tratarse de una entidad responsable de obras que afectan a un sector tan sensible como la infraestructura del agua y en la que se cuestionaba la actuación de sus responsables al más alto nivel.

En fechas recientes, diversos medios de comunicación han dado a conocer una noticia que hace referencia a la retirada de fondos europeos, por parte del Gobierno, a obras hidráulicas que debían de ser ejecutadas por ACUAMED. Ello, a instancias de organismos europeos, tras la investigación abierta por la Audiencia Nacional y la Oficina Europea de Lucha contra el Fraude (OLAF) en relación a estas irregularidades.



Grüpo Parlamentario Socialista de Cortes Generales

> Grupo Socialista

Carrera de San Jerónimo, 40 28014 Madrid Entre los proyectos que se pueden ver afectados, por estas actuaciones, están obras de laminación y mejora del drenaje de la cuenca de la Rambla Gallinera en el que se incluían la construcción de la Presa de Oliva y la realización de algunas intervenciones en el barranco de Alfadalí.

¿Afecta la investigación en marcha a estas obras? En caso afirmativo ¿en qué medida?

¿Cuál es el estado de ejecución de las mismas?

¿Cuándo está previsto finalizar estas infraestructuras? ¿Qué fecha era la prevista inicialmente?

¿Se ha dispuesto alguna medida alternativa de prevención ante la posibilidad de lluvias torrenciales en la zona? En caso afirmativo ¿en qué consiste y que medios se destinarán para este fin? En caso negativo ¿cuál es el motivo?

En el Palacio del Congreso de los Diputados, a 19 de mayo de 2017.

EL DIPUTADO

JOSÉ'LUIS ÁBALOS MECO

PORTAVOZ DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA